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广东省成人教育协会社区教育专业委员会

2013 年常务理事会会议纪要

2013 年 11 月 21 日下午，广东省成人教育协会社区教育专业委

员会 2013 年常务理事会在华南农业大学继续教育学院三楼会议室召

开。广东省成人教育协会副会长、秘书长李洪，专业委员会正副理事

长、常务理事、正副秘书长等 16 人参加了会议。会议主要内容，一

是讨论 2013 年度年会相关事宜；二是讨论新增和调整社区教育专业

委员会副理事长单位、常务理事单位和理事单位；三是通报广东省社

区教育实验区评估工作情况和“第二届国际视野下的社区教育国际论

坛(2013)”情况。会议由专业委员会理事长、华南农业大学继续教育

学院院长徐正春主持。现将会议内容纪要如下：

一、讨论 2013 年度年会相关事宜

会议讨论决定，专业委员会 2013 年度年会由广东青年职业学院

承办，召开地点在广东青年职业学院白云校区，时间是 2013 年 12 月

19 日至 20 日。根据“以会养会”原则，本次年会收取参会代表会务

费。经讨论，初步确定本次年会主题：1、国内外社区教育发展动态；

2、高职院校如何服务于学习型城市建设；3、学习型城市和基层社区

教育实验区建设的经验交流。

二、讨论新增或调整社区教育专业委员会副理事长单位、常务理
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事单位和理事单位

会议讨论决定，新增仲恺农业工程学院继续教育学院原院长覃广

泉教授、广东工业大学继续教育学院原院长杜秋虹研究员、广州市教

育局何佳娴科长为常务理事。新增东莞市寮步成人文化技术学校陈境

全校长、东莞市桥头成人教育培训中心吴雅清主任为理事。调整华南

农业大学继续教育学院副院长、专业委员会秘书长梁艳萍的理事会职

务为副理事长兼秘书长；广东青年职业学院讲师、专业委员会副秘书

长汪彩霞的理事会职务为常务理事兼副秘书长；广州城市职业学院高

职所讲师、专业委员会副秘书长韩娟的理事会职务为常务理事兼副秘

书长；调整广州市萝岗社区学院、专业委员会理事陈光耀主任的理事

会职务为常务理事。

与会代表建议由各市教育局推荐区镇社区教育工作者加入专业

委员会，并邀请准备申报和已申报省实验区的社区教育代表加入专业

委员会。

三、通报广东省社区教育实验区评估工作情况和“第二届国际视

野下的社区教育国际论坛(2013)”情况

专业委员会副理事长、华南师范大学郑淮教授对广东省社区教育

实验区评估工作情况和“第二届国际视野下的社区教育国际论坛

(2013)”情况进行了通报。
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为贯彻落实国家、省中长期教育改革发展规划纲要，推动新时期

广东省社区教育快速发展，积极构建终身教育体系，进一步广泛开展

社区教育实验工作，扩大社区教育覆盖面，规范评估程序，提高社区

教育实验区建设水平，根据《关于申报评估广东省社区教育实验区的

通知》（粤教职函〔2011〕78 号）文件要求，省教育厅在今年 10月

份专门组织 6个社区教育实验区评估专家组，对省内 13个申报实验

区的区镇社区教育进行了评估。专家组通过审查自评和推荐材料、开

展座谈会、进行实地考察和访谈等程序，从领导与管理、条件与保障、

教育培训与学习活动、教育成效、特色与创新等 5大方面对申报实验

区的区镇社区教育建设情况进行了评估，并向评估单位反馈了评估意

见和建议。根据省教育厅要求，此类评估工作今后将常态化、规范化，

每年都会评估认定 1-2 个省社区教育实验区。社区教育专业委员会也

委派多位专家参与了本次社区教育实验区的评估。

2013 年 10 月 25 日至 26 日，由中国成人教育协会终身教育与学

习研究中心和杭州市下城区人民政府主办，杭州市下城区教育局承办

的“第二届国际视野下的社区教育国际论坛(2013)”在杭州举行，论

坛议题是，国际视野下的社区教育优质的学习服务与可持续发展。教

育部职成司、浙江省教育厅、杭州市教育局及下城区人民政府等有关

领导，教育部批准的全国 68个社区教育示范区的相关领导，中成协
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有关领导、终身教育与学习研究中心顾问及专家组成员与国内外社区

教育专家共计 100 余人参加了此次论坛。来自国内外社区教育领域的

6位专家，围绕国外成人教育以及学习型城市的建设现状与特色，国

内社区教育的发展方向，以及联合国教科文关于学习型城市的基本框

架指标等问题作了精彩的专题报告，并与参会代表进行了交流与沟

通。

会议还通报了专业委员会2011年至2013年专业委员会会费收取

情况。2011 年度社区教育专业委员会共收取会费 8000 元，已全部缴

交广东省成人教育协会代开发票，目前该笔费用尚未开支。2012 年

至今，省成教协会会费收缴方式调整，理事全部会费直接交省成教协

会。根据省成教协会缴费新规定：专业委员会理事会费直接向省成教

协会缴交，专业委员会不另收缴会费，由省成教协会收缴会费后向所

属专业委员会返还一半；如果理事单位挂 2个专业委员会的，由省成

教协会收缴会费后分别向所属专业委员会返还三分之一。专业委员会

的会费开支帐目由省成教协会统一管理。

广东省成人教育协会副会长、秘书长李洪指出，目前社区教育已

经成为广东省各市县党政领导政绩考核的指标和教育现代化建设的

主要内容，社区教育的发展迎来新的机遇。社区教育专业委员会应充

分发挥政府智囊、学术研讨的作用。今年，社区教育专业委员会委派

广 东 省 成 人 教 育 协 会 社 区 教 育 专 业 委 员 会



5

了多位专家、学者参加了广东省社区教育实验区评估工作，发挥了积

极作用，希望专业委员会能更多承接政府推进社区教育建设的相关工

作。

徐正春理事长表示，继续教育学院作为理事长单位将继续积极配

合省成人教育协会开展工作，要进一步发挥社区教育专业委员会政府

智囊、学术研讨的作用，积极参与教育部门开展的有关推进社区教育

发展的相关工作，加强社区教育领域的学术交流与调研，把社区教育

专业委员会的工作做好，扩大专业委员会的社会影响力。

广东省成人教育协会社区教育专业委员会

二〇一三年十一月二十八日
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